



Leser fragen – Der Editor antwortet

Schrifttypen im Bulletin / Fonts in the Bulletin

Klaus Kietzmann

Bulletin Editor

The editor of a club magazine, i.e. a professional, has noted that the Bulletin is using different fonts. That's right, says the Editor.

Garamond used to be the basic font in the Bulletin (until 2007). Now I use it for info boxes from the Editor.

**Britannic Bold** is the font used in the header with the title of the column and the footer with the page number.

Arial is the basic font in the Bulletin since 2007.

*Lucida Handwriting, a font made to resemble a handwriting is what I use for my Editorial.*

Calibri has proven to be an easy legible font in the event calendar.

Courier New resembles the font of an old typewriter and is therefore associated with telegraphs and news tickers. Today this font is supposed to indicate actuality, e.g. in our Breaking News from a Jamboree.

**Question to the readers**

In addition, which font should be used on your flyer or homepage is naturally for your designer to decide, depending on the message that is supposed to be conveyed. The **Kuntry Kuzins** chose the **font Broadway** for their Jamboree badge.

**With or sans serifs?**

All fonts are divided in types with and types without serifs.

Serifs are short finish lines on a letter,

Einem Herausgeber eines Klubmagazins, also einem Fachmann, fiel auf, dass im Bulletin verschiedene Schrifttypen verwendet werden. Stimmt, sagt der Editor.

Garamond war früher (bis 2007) die Grundschrift im Bulletin. Jetzt verwende ich sie für Infokästen des Editors.

**Britannic Bold** ist die Schrift in der Kopfzeile mit dem Kolummentitel und der Fußzeile mit der Seitenzahl.

Arial ist seit 2007 die Grundschrift im Bulletin.

*Lucida Handwriting, eine Schrift, die an die Handschrift erinnern soll, nutze ich für mein Editorial.*

Calibri hat sich im Event Kalender als gut lesbare Schrift bewährt.

Courier New erinnert an die frühere Schreibmaschinenschrift, und damit an Telegramme und Newsticker. Heutzutage soll diese Schrift Aktualität signalisieren, z. B. in unseren Breaking News von einem Jamboree.

**Frage an die Leser**

Und welche Schrifttype für euren Flyer oder auf eurer Homepage verwendet werden soll, bleibt natürlich eurem Designer überlassen, je nachdem, was signalisiert werden soll. So haben die **Kuntry Kuzins** die **Schrift Broadway** für ihr Jamboree-Badge gewählt.

**Mit oder ohne Serifen?**

Alle Schriften werden unterteilt in serifenhaltige und serifenlose Typen.

commonly also called feet. They form a horizontal line that offers an orientation for the eye of the reader.

Times New Roman is the classic representative of serifed fonts and is often used in newspapers in order to make the text in the columns easier to read.

This by the way is the font MS Sans Serif (= without serifs).

Arial on the other hand is the typical font sans serifs and is often used for whole pages of text, such as letters. Wikipedia writes on this topic: Windows fonts such as Arial are widely used for the very reason that they are available on every Windows system and thus documents that are formatted in this way can easily be exchanged among several users.

Wikipedia also offers a very extensive listing of fonts.

For the corporate identity of some (German) companies, like **Telekom** or **Mercedes-Benz**, fonts are so important that they create and patent their own.

*Translated by Nicole Siebentritt*

Serifen sind kleine Endstriche eines Buchstabens, umgangssprachlich auch Füßchen genannt. Sie bilden eine horizontale Linie, an der sich das Auge des Lesers orientieren kann.

Times New Roman ist der klassische Vertreter der serifenhaltigen Schriften und wird gerne in Zeitungen verwendet, um den mehrspaltigen Text leichter lesbar zu machen.

Dies hier ist übrigens die Schrift MS Sans Serif (= ohne Serife).

Arial dagegen ist die typische serifenlose Schrift und wird gerne für ganzseitige Texte wie Briefanschriften genutzt. Wikipedia schreibt zu diesem Thema: Windows-Schriften wie Arial zum Beispiel sind gerade deshalb weit verbreitet, weil sie auf jedem Windows-System verfügbar sind und entsprechend formatierte Dokumente auch unter mehreren Benutzern leicht ausgetauscht werden können.

Bei Wikipedia findet man auch eine sehr ausführliche Liste von Schriftarten.

Schrifttypen sind für die Corporate Identity mancher Firmen wie der **Telekom** oder **Mercedes-Benz** sogar so wichtig, dass sie eigene patentierte Schriften entwickeln.



### Artikel selbst schreiben / Write your own article

Ich hoffe, für die nächste Ausgabe auf mehr Beiträge von anderen Autoren als von mir selbst. Eine Bulletin-Schreibvorlage findet ihr auf der EAASDC Website unter Dokumente > Dokumente für Tänzer eine zweispaltige Bulletinvorlage. Diese ist sehr nützlich, wenn man seinen Artikel gleich selbst übersetzen oder von jemand anderem übersetzen lassen will.

The / Der Editor